

COMMISSION SKI DU 24 SEPTEMBRE 2019

Par Olivier Raimond

Présents: Benjamin, Clément, José, Julien, Bénédicte, Julie, Alice, Marc, Alexandre, Max, Jean-François, François, Olivier

Une commission de ski bien rajeunie s'est réunie le 24 septembre. On était aussi plus nombreux qu'en juin. Par contre, ayant oublié mon PC, il n'a pas été possible d'établir une téléconférence avec Marion et Benoit (toutes mes excuses).

Pot de rentrée

Il aura lieu le jeudi 7 novembre à la perma. Max et Lionel s'en occupent.

Organisation des cars-couchettes

Le GUMS organise 10 cars cette année et prendra 6 places dans un car du CIHM (le week-end de Pâques). Nous avons trouvé des organisateurs pour tous ces cars. Nous avons décidé de proposer des tarifs en fonction de la durée des cars. Les cars de deux jours coûteront 120 €, ceux de trois 140 € et celui de quatre 160 €. Le programme devrait être rapidement mis en ligne.

Il avait été décidé que les cores en formation (pour devenir un jour res) soient prioritaires dans les cars-couchettes. José s'occupe de mettre cette liste à jour. Un lien vers cette liste sera rajouté dans le vademecum.

Devenir des cars-couchettes

Les cars Moreau, qui était notre autocariste privilégié, s'est débarrassé de deux cars cette année. Nous ne sommes pas prioritaires pour eux. Ils nous laissent donc tomber. Heureusement, nous avons pu faire nos réservations avec les cars Chaumont et la compagnie Darina voyages. En concertation avec le caf-idf et le cihm, nous nous sommes engagés auprès des cars Chaumont pour passer prioritairement nos commandes de cars auprès d'eux pour cette saison et les prochaines.

La prochaine saison est donc sauvée. Par contre, les autocaristes ne peuvent plus acheter de cars-couchettes neufs. Les cars-couchettes existants vieillissent et polluent (vignette crit'air 4). Même si les transporteurs continuent à les entretenir, il viendra un jour où ils ne seront plus autorisés à rentrer dans Paris...

Il faut donc penser à l'après cars-couchettes. Il serait bien d'essayer d'autres moyens de transport (car en sièges inclinables, train, train + loc de voitures...). Suite au dernier CD, Eric J et Jean BM vont créer un groupe de travail pour organiser et coordonner les réflexions du GUMS sur le sujet.

Stages et raids

Certains sont déjà envisagés. D'autres seront sans doute annoncés ultérieurement. Il n'y a pas de raison que l'initiative de ces stages soit réservée aux encadrants : tout gumiste skieur peut également en proposer, dès lors qu'il trouve un res pour assurer l'encadrement. Les stages à venir :

- Stage débutants Georges et Dominique en février. Destination et semaine à préciser (Val Devero ?)
- Stage confirmés Benoit : 15-23 février a priori. Destination encore à définir. Benoît cherche deux res qui seraient prêts à s'engager assez rapidement dans l'aventure (Marion est intéressée mais n'est pas sûre de pouvoir être dispo). Les co-Res intéressés peuvent se manifester surtout s'ils ont de bonnes idées de destination à me suggérer ! Pour l'instant la seule piste qu'a Benoît est le Val Formazza ou les Grisons...
- Pendant les vacances de février, Guillaume et Anne-Soizig

envisagent de partir à nouveau avec leur tente sur 6 jours, probablement dans le Mercantour, ou dans les Cerces. À suivre.

- Raid terre de Baffin (en préparation) : 5 semaines en Avril (en autonomie camping) organisé par Antoine et Michèle.
- Lionel organisera un raid pendant les vacances de Pâques, sur glacier (Valais ou Oberland possible). Pour débutants et skieurs cools.
- Jose devrait également proposer une semaine.

Formations

La traditionnelle journée d'entraînement DVA à Bleau aura lieu le 23 novembre. Olivier a fait la remarque que les participants ne savaient généralement pas déplier rapidement leur sonde. Ce serait bien d'emporter également quelques sondes pour s'entraîner. Olivier proposera une soirée d'entraînement de DVA ensuite au parc de la cité universitaire. Il cherche quelqu'un pour l'organiser avec lui.

Des gumistes vont proposer des stages FFCAM :

- Guillaume - stage nivo NA2 (Attention : 3 jours !!!) les 10-11-12 janvier 2020 (prendre le vendredi), avec J. Beilin, Ph. Descamps, O. Moret.
- Michèle - stage nivo NA2 les 11-12 janvier 2020 aux Contamines.
- José - un stage cartographie - orientation niveau 2 en décembre et peut-être aussi un niveau 2. Dates encore à définir.

Une journée manip de cordes sera organisée le 21 mars 2020.

Guillaume nous informe que les outils de préparation de courses en ligne yéti et skitourenguru devraient être accessibles dès cet hiver (seulement sur le massif de Belledonne pour skitourenguru). Guillaume proposera une soirée autour le moment venu.

Pascal (depuis le Gabon !!) nous informe que le mémento initiateur Sports de Neige FFCAM datant de 2006 est devenu obsolète. Le petit livre du CAS (Club Alpin Suisse) Sports de montagne d'hiver très bien fait et très complet (4ème édition sortie en 2018) est maintenant recommandé. Nous pourrions en commander un exemplaire à disposition des encadrants à la perma. Il coûte 44 CHF.

Soirées à la perma

- Guillaume va probablement réitérer une soirée neige et avalanche pour les encadrants, et peut-être une autre autour de l'organisation des secours (avec J. Beilin) suite aux discussions sur ce sujet par mail (sur la liste gums-res) cette année.
- Guillaume pourra également faire une soirée d'initiation à la gestion du risque d'avalanche, sauf si Michèle la fait.
- José envisage de faire une soirée sur le thème de la cartographie numérique.

Matériel

Les DVA sont révisés. Lionel nous dit qu'il faudra sans doute acheter des sondes neuves.